



¿Por qué registrarse? Registrarse Iniciar Sesión

Plogs Especiales Revistas Móvil

Clasificados Directorio Libre Tarjeta Libre Obituario Mapa del sitio Servicios RSS

# noticias / justicia

INICIO NACIONAL DEPARTAMENTAL TODODEPORTES ECONOMÍA INTERNACIONAL MULTIMEDIA ESCENARIO VIDA TECNOLOGÍA OPINIÓN EDICIÓN IMPRESA  
Política **Justicia** Comunitario Migrantes

06/07/12 - 00:00 JUSTICIA

## Q17 mil millones cuesta la violencia en Guatemala

Un informe presentado ayer por el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) revela que violencia en Guatemala le cuesta al país Q17 mil 900 millones al año, que equivale al 7.3 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB).

Twittear 1 Me gusta 8 Enviar



PNC acordona la escena del crimen. (Foto Prensa Libre: Erick Avila)

1 de 1

**POR SANDRA VALDEZ**

El Estado eroga esa cantidad en seguridad pública, justicia, salud, entre otros.

“En los últimos dos años la violencia letal se ha reducido casi de manera continua, pero sigue siendo de las más violentas a nivel mundial”, expuso Jorge Restrepo, investigador y editor del informe “Guatemala en la encrucijada, panorama de una violencia transformada”.

El estudio explica que la violencia ha bajado en los últimos dos años: 8 por ciento en el 2010 y 5 por ciento en el 2011.

Sin embargo, cuando los datos son separados por sexo, hay un aumento del 0.14 por ciento en femicidios y una disminución del 6.25 por ciento en la muerte de hombres.

Según el informe, el mayor desafío para el país en la actualidad es el crimen organizado. Agrega: “Las maras, el narcotráfico y los poderes ocultos y grupos clandestinos han conducido a altos niveles de violencia, deteriorando tanto la seguridad del país como las instituciones”.

### Herramientas

- imprimir achicar
- enviar agrandar
- comentar compartir

### Tags

**Q17, mil, millones, cuesta, violencia**

### último momento

Nacional Internacional Deportes

- 09:57 Buscan indicios de banda de violadores en la zona 1
- 09:14 Atacan a médico en farmacia de su propiedad
- 08:36 Capturan a cinco presuntos extorsionistas
- 08:05 Marlory Chacón pide emplazar al Departamento del Tesoro
- 07:30 Desfilan en contra de juguetes bélicos
- 07:09 Guatemala busca atraer capital extranjero
- 07:05 Surge preocupación por incremento de asaltos
- 06:29 Juzgado escuchará a pandilleros

### las más leídas

de hoy de la semana del mes

- 02/07/12 Rusia no hará nuevas entregas de ...
- 00:00 Virus DNS Changer no corta internet
- 07:40 Parlamento egipcio desafía a junta ...
- 07:53 El Vaticano excomulga al obispo ...
- 09/07/12 Colombia: Capturan a 10 que ...



## Crimen y corrupción

Además, el reporte refleja que esa criminalidad ha incidido en la corrupción en el aparato estatal, lo cual promueve la impunidad en la justicia y seguridad.

Según Restrepo y su equipo, la violencia actual en el país está relacionada con el "autoritarismo que precedió al régimen democrático y los acuerdos de paz", lo que tiene como consecuencia la falta de seguridad, justicia y equidad.

Este estudio hace un mapeo de la violencia en el país, el cual refleja que después de 14 años de firmada la paz, la violencia aumentó y se manifiesta en diferentes formas, por lo que se propone ser un insumo para la reducción y prevención de este flagelo.

## Prevención y desarme

Según Jorge Restrepo, la violencia es diferente a la del conflicto armado, pero es continuidad de ese proceso. No se trata de una represión estatal, sino de crimen organizado, aunque no es exclusivo del narcotráfico. El investigador propone programas de prevención y desarme.

## Faltan políticas

Javier Monterroso, del Ministerio Público (MP), coincide en la necesidad de políticas de desarme y prevención, pero que es necesario mantener logros como la coordinación entre la Fiscalía y Gobernación. Afirmó que están pendientes reformas a la Policía Nacional Civil y el MP.

## Sin visión integral

Mauricio López Bonilla, ministro de Gobernación, reconoció que no

existe visión integral del Estado en el combate de la violencia y los problemas de la PNC, como falta de armamento y profesionalidad. Hay 175 agentes por cada cien mil habitantes, y el estándar es de 350.

[Twitter](#) < 1
 [1](#)
[Me gusta](#) 8
 [Enviar](#)

## Más noticias de Justicia

09/07/2012 **JUSTICIA** - CIDH condena el asesinato de transexuales en Guatemala

09/07/2012 **JUSTICIA** - Detienen a menor de 14 años en Mixco con vehículo robado

09/07/2012 **JUSTICIA** - Presunto saqueador fue capturado infraganti

09/07/2012 **JUSTICIA** - A un año del asesinato de Facundo Cabral

09/07/2012 **JUSTICIA** - Familiares de joven suicida desconocen motivos



## Responsabilidad Social

SEKN expertos en Responsabilidad Social Empresarial.  
[www.sekn.org](http://www.sekn.org)

## Bolsa de Empleo

Los Mejores Empleos en Empresas Líderes. ¡Regístrate Ahora!  
[www.ZonaJobs.com.co](http://www.ZonaJobs.com.co)

## Viajes a Orlando 2012

Regístrate y Reciba unas Vacaciones 6 días 5 noches en el Mundo Mágico  
[royalvacationresorts.com](http://royalvacationresorts.com)

Anuncios Google

[Home](#)
[Noticias](#)
[Economía](#)
[Deportes](#)
[Escenario](#)
[Vida](#)
[Revistas](#)
[RSS](#)
[Contacto](#)



© Copyright 2012 Prensa Libre. Derechos Reservados.  
 Se prohíbe la reproducción total o parcial de este sitio web sin autorización de Prensa Libre.